

kommt und überzeugt euch selbst. Man eilte hin und nahm die Statue — eine Heilige, die für ein Kloster bestellt war — für das, wofür sie die listige Frau ausgegeben hatte, an, und ihr Mann erhielt als guter Patriot seine Freiheit wieder.

Der Neger Babal sagte einst: Die Weißen sind doch rechte Narren; erst räumen sie ihren Weibern Alles ein, und nachher klagen sie, wenn sie ihnen die Köpfe warm machen. — Ob er wohl recht hatte?

Ein Schriftsteller verglich die Ehe mit den Mönchsorden; Anfangs tritt der Ehemann in den Benedictinerorden, dann in den Predigerorden, einige gerathen sogar in den Karthäuser- und am Ende in den Barfüßerorden.

Milton wurde einst von einigen Damen getadelt, daß er seine Töchter keine fremden Sprachen lernen lasse. „D, eine Sprache ist schon genug für Weiberzungen!“ war seine Antwort.

In Cumberland lebte zu Ende des vorigen Jahrhunderts eine Miß Forester, die 165 Jahre zählte; sie hatte fünf Töchter, von denen die älteste 113, die jüngste 99 Jahre alt war.

Im Vulkanstempel auf dem Aetna gab es einst Hunde, die den Guten schmeichelten und sie liebten, den Heuchlern und Schurken aber nach den Beinen fuhren. Schade, daß die Race ausgestorben ist.

Unterschied der Plätze auf Eisenbahnen. In der ersten Wagenklasse sind die Passagiere grob gegen den Conducteur; in der zweiten Klasse sind die Passagiere grob gegen einander, und in der dritten Klasse ist der Conducteur gegen die Passagiere grob.

Aus Christiania wird berichtet, daß die Kaufstadt Levanger im nördlichen Drontheimer Amte bis auf einige Häuser ein Raub der Flammen geworden sei. Unter den 110 abgebrannten Gebäuden sind auch alle am Wasser gelegenen Pächhäuser von dem furchtbaren Elemente verzehrt worden.

Die Domsteinmehnen zu Köln, welche unter dem Namen Meister-Gerhard-Berein eine Innung bilden, haben dem König von Preußen das Diplom ihrer Innung zugesendet; es soll ein wahres Kunstblatt in mittelalterlichem Style sein, von dem Maler Levi-

Elkan reich mit Miniaturen und Arabesken auf Pergament gemalt.

Die Bejars'sche Kunstreitergesellschaft hat auf der Eisenbahn von Berlin nach Leipzig für Personen, Pferde und Gepäck nicht weniger als 600 Thaler zahlen müssen. Durch Verständigung der Gesellschaft mit der Eisenbahndirection war ihnen ohnedem noch ein Erlass geworden, ohne den der Reisekostenbetrag noch 200 mehr gekostet haben würde.

Eine höchst wichtige Umgestaltung der Strafgesetze hat der Kaiser von Rußland neulich in's Leben gerufen: statt der Knutenhiebe sollen nämlich nun Peitschenhiebe verabreicht werden.

Ein Wort Friedrich Wilhelm's III. Jeder Staatsdiener hat doppelte Pflicht: gegen den Landesherrn und gegen das Land. Kann mal vorkommen, daß die nicht vereinbar sind; dann ist aber die Pflicht gegen das Land die erste.

Sittensprüche der alten Javaner. Es giebt drei Dinge, welche den Charakter verderben, und diese sind drei Gifte; das erste ist: sich unehrlich gegen sein eigenes Gesinde zu benehmen, oder sich selbst zu erniedrigen; das zweite: sich ein Vergnügen zu machen durch die Verursachung von Widerwärtigkeiten und Unglücksfällen Anderer; das dritte: ein Scheinheiliger zu sein und den Charakter eines frommen Mannes anzunehmen.

Wie der Mond und die Sterne bei Nacht leuchten, und die Sonne bei Tage ihr Licht verbreitet, so auch müssen die Gespräche des verständigen Mannes (bei Gebildeten und Ungebildeten) Licht verbreiten.

Die „deutsche Damenzeitung“ berichtet von einer alten Spittelfrau in Leipzig, deren Gesicht so faltenreich sein soll, daß sie mehrmals als Modell bei reichen Familien gefressen haben soll, wenn Vorhänge aufgesteckt wurden.

Timon, ein griechischer Sonderling, trat einmal unerwartet in die Volksversammlung zu Athen und rief: Athenienser, Viele haben sich schon an meinem Feigenbaum aufgehängt; ich muß ihn umhauen; wer sich von euch also hängen will, der eile, ehe es zu spät ist!

25.